
Concertation 
Espaces publics de l’Avenue de Lyon
Synthèse de l’atelier de travail et d’échanges 

du 19 septembre 2023

L’atelier du 19 septembre 2023 avait pour objectifs de :

• Partager l’état d’avancement des projets d’espaces 
publics, les orientations techniques en cours d’élaboration 
et la manière dont les concertations précédentes sont pris 
en compte

• Orienter les travaux de l’équipe de maîtrise d’œuvre en 
termes d’ambiances en « challengeant » les premières 
propositions grâce à l’expertise d’usage, autour de 4 
grandes thématiques :

• Quelles ambiances urbaines dans les espaces publics ?
• Comment les rendre plus mixtes et plus inclusifs ?
• Comment améliorer le bien-être et la santé dans ces 

espaces ?
• Quel rôle du végétal et de la biodiversité ?

La rencontre a rassemblé une trentaine de personnes 
réparties en 4 groupes et s’est déroulé en 3 séquences :

• Les participants étaient d’abord invités à choisir une image 
de référence inspirante pour eux, puis à faire un « tour de 
table illustré » pour se présenter et expliquer leur choix 
d’image et ce qui est le plus important pour eux dans le 
projet d’espaces publics

• Ils devaient ensuite réfléchir ensemble aux besoins 
d’usages les plus important pour eux, en travaillant par 
petits sous-groupes puis en mettant en commun les 
réflexions pour aboutir à 3 besoins prioritaires 

• Après une collation, un dernier temps a permis d’échanger 
plus précisément avec le représentant de l’équipe de 
maîtrise d’œuvre sur les pistes de solutions possibles et 
les points éventuels à creuser dans le cadre du projet.

Les pages qui suivent présentent une synthèse des retours de l’atelier. 
Le compte rendu exhaustif est disponible sur la page web du projet Grand Matabiau quais d’Oc, onglet « Participez aux 
concertations », module Les futurs espaces publics de l’avenue de Lyon

https://www.toulouse-grandmatabiau.fr/concertations-enquetes-publiques/les-futurs-espaces-publics-de-lavenue-de-lyon


Les « tours de table illustrés » de chaque groupe
« Quelles ambiances urbaines dans les espaces publics ? »

Hélène

« Un aspect très végétalisé. Je souhaite 
retrouver du végétal au niveau du Pont pour 

gommer son aspect sinistre et qu’il soit éclairé 
pour que sa traversée soit moins anxiogène »

Julie

« Je souhaite connaître la manière 
dont les voyageurs du PEM seront 

accueillis avenue de Lyon »

Stéphanie

« Un aspect très végétalisé. Je souhaite 
retrouver cette ambiance au niveau des 

places de stationnement côté canal.»

Roland

« Que l’aménagement des espaces publics 
avenue de Lyon soit beau, c’est-à-dire sans 

bitume, pas « noir », avec des matériaux 
souples »

Catherine

« J’’ai sélectionné cette image pour son 
effet « Waouh » qui ne répond à aucun 

code urbain. Je souhaite que  les espaces 
publics permettent à tous de s’y retrouver 
(intergénérationnel) et notamment avec la 

présence d’enfants»

Jean-Louis

« J’aime le côté utopique de cette image 
et la présence de l’eau! Je souhaite que 
les futurs espaces publics grouillent de 

monde, qu’il y ‘ait de la vie ! »

« Deux images complémentaires : 
des espaces verts et la présence 
de l’eau avec des jeux pour les 

enfants »

Bernard

Luc

« Cette image est le parfait exemple de ce 
qu’il ne faut pas reproduire. Aucun 

caractère ne transparaît. Cet 
aménagement aurait pu être réalisé dans 

n’importe quelle ville !



Les « tours de table illustrés » de chaque groupe
« Comment rendre les espaces publics plus mixtes et inclusifs ? »



Les « tours de table illustrés » de chaque groupe
« Comment améliorer le bien-être et la santé dans les espaces publics ? »



Les « tours de table illustrés » de chaque groupe
« Quel rôle du végétal et de la biodiversité dans les espaces publics ? »



La synthèse des contributions de la soirée


